

# EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes	1.50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses	5.00
Extranjero, 6 meses	12.00

DIARIO CATÓLICO.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN.

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

## EL ULTIMO CONSISTORIO.

El lunes pasado se celebró en el Vaticano un Consistorio sobre la próxima canonización. A este efecto el Sacro Colegio, los Cardenales, Patriarcas, Arzobispos y Obispos presentes en Roma, los Protonotarios Apostólicos, los dos Auditores más antiguos del Tribunal de la Rota, el Procurador fiscal, el Secretario de la Sagrada Congregación de Ritos, el Promotor de la fé y los Maestros de ceremonias pontificales se hallaban reunidos desde las nueve de la mañana en la sala del Consistorio.

El padre Santo, revestido con los ornamentos pontificales y acompañado de su noble corte, hizo su entrada en la Sala del Consistorio á las cuatro y media. Subió al trono, y despues de haber recitado las oraciones de costumbre, declaró abierto el Consistorio, pronunciando una breve allocución en la cual recordó sumariamente los hechos de los bienaventurados Confesores que se trata de canonizar, y manifestó el deseo de inscribirlos en el catálogo de los Santos. Añadió que antes de tomar una decisión tan solemne y tan grave, queria oír el voto libremente expresado de los Pastores de la Iglesia de Dios que se hallaban presentes.

Entonces los Cardenales y los Arzobispos segun el orden de su dignidad y de su promoción manifestaron uno á uno su asentimiento favorable á que se procediese al acto solemne de la canonización dando cada uno de ellos lectura de su voto y los orientales leyéndole en su propia lengua, con una traducción en latin. Estos votos firmados por cada uno de los votantes, fueron depositados en manos del Secretario de la Sagrada Congregación de Ritos, los emitidos por los Cardenales, y en manos de los Maestros de ceremonias designados al efecto, los votos de los demás.

Regojidos todos los sufragios, Su Santidad declaró que aun cuando estaba plenamente satisfecho del consentimiento unánime expresado por la augusta asamblea queria sin embargo, antes de proceder á la sentencia definitiva que se continuase pidiendo las luces celestiales con fervientes oraciones.

Despues de esto, el Procurador general del Fisco y de la reverenda Cámara Apostólica, arrodillado en las gradas del trono, pidió y solicitó que se levantase de todo acto solemne y pública por los Protonotarios Apostólicos que se hallaban presentes. Entonces el decano de los Protonotarios

arrodillado como sus compañeros, contestó diciendo: *Conociemus*, y luego añadió *vobis testibus*, volviéndose hácia los camareros secretos que estaban al lado de Su Santidad.

Por último, Su Santidad, poniéndose en pié, bendijo á toda la asamblea, y seguido del mismo cortejo que antes, se quitó los ornamentos pontificales en la sala destinada al efecto, y despues se retiró á sus habitaciones privadas.

## EL ENVIADO EXTRAORDINARIO

DE ALEMANIA Y EL PAPA

El Sr. Conde de Brühl Pforten, enviado extraordinario de S. M. el emperador Guillermo, ha sido recibido por Su Santidad. Hé aquí el texto del discurso del enviado y la respuesta del Padre Santo:

"Santísimo Padre: S. M. el emperador y rey Guillermo, mi augusto amo, me envia cerca de Vuestra Santidad, para que deposite en Vuestras manos sagradas la carta presente.

"Al tener el honor insigne de obedecer este mandato, soy el fiel intérprete de S. M., que me encarga renueve la expresión de su más viva y constante amistad, y asegure á Vuestra Santidad de la sinceridad de los deseos de que está animado su augusto corazón con motivo de las fiestas solemne que toda la Cristiandad Católica tiene la dicha de celebrar en estos dias.

"Dios conceda á Vuestra Santidad larga vida y le conserve el vigor para pasar su reinado en paz, en bien de los pueblos, de S. M. el rey y del mundo entero.

"Lo mismo que mi augusto soberano, su majestad la emperatriz y reina me ha encargado exprese á Vuestra Santidad sus sentimientos de amistad y de sincera veneración.

"S. M. se une á los deseos del emperador y eleva al cielo sus fervientes plegarias por la larga duración del reinado pacífico de Vuestra Santidad.

"Por otra parte, S. A. imperial y real el príncipe heredero, me da orden expresa desde San Remo, de que una sus deseos, respecto al Jubileo Sacerdotal, á los de SS. MM."

El Padre Santo ha contestado al anterior discurso con las siguientes admirables palabras:

"Hemos sabido con verdadera satisfacción que S. M. el emperador de Alemania os ha confiado la elevada misión de manifestar á Nos sus felicitaciones y sus votos respecto á Nuestro Jubileo Sacerdotal, y Nos Nos llenamos de júbilo al veros hoy en Nuestra presencia para cumplir con vuestra noble misión.

Durante todo Nuestro Pontificado ha sido siempre propósito de Nuestro corazón mantener buenas relaciones con S. M. el emperador y es un deber de Nos reconocer que frecuentemente Nos hemos podido apreciar sus benévolas disposiciones hácia Nos. S. M. Nos ha da-

do de ellas pruebas inequívocas en muchas ocasiones y particularmente durante las largas negociaciones que han conducido felizmente á la paz religiosa en Alemania, y en las cuales Su Magestad ha secundado Nuestros esfuerzos y Nuestros deseos. No puede mémos de sernos muy grata esta nueva demostración, que es para Nos un motivo de esperar que S. M. se pondrá coronar una obra á la cual se refieren los intereses más altos de la Religión y la felicidad de sus súbditos católicos.

Con esta esperanza, dignaos ser, señor conde Nuestro fiel intérprete cerca de S. M., y expresarle Nuestra viva gratitud y nuestros votos por la preciosa conservación de su augusta persona, así como por la de S. M. la emperatriz y por la de todos los miembros de la familia imperial. Dignaos tambien hacer llegar á S. A. el príncipe imperial la expresión del alto interés que nos inspira sus salud y de los votos que Nos hacemos por su completo restablecimiento."

## RECEPCIÓN SOLEMNE

DEL EMBAJADOR DE LA REPÚBLICA FRANCESA CERCA DEL VAICANO, POR SU SANTIDAD LEON XIII

A la una de la tarde del lunes último, Su Santidad recibió en audiencia solemne al conde Lefevre de Behaine, embajador de Francia cerca de la Santa Sede, en su calidad de embajador extraordinario, quien ofreció á Su Santidad los homenajes y las felicitaciones por su Jubileo Sacerdotal, de parte del presidente de la república francesa, Mr. Sadi-Carnot.

El embajador, acompañado de todo el personal de la embajada, fué recibido por la corte noble pontificia, eclesiástica y civil, con los honores y segun el ceremonial debido á su elevada representación.

Anunciado el noble representante é introducido en la sala del trono, donde ya se hallaba colocado el Padre Santo, rodeado de los Cardenales Langenieux, Bernardou y Pace, y de muchos Obispos franceses, ofreció á su Santidad sus homenajes y presentó las cartas del presidente de la república, y con tal motivo pronunció el siguiente discurso:

"Santísimo Padre: El presidente de la república francesa, Mr. Carnot, al enviarme esta carta para Vuestra Santidad, me ha encargado que le ofrezca las felicitaciones del Gobierno de la república francesa por el quinquagésimo aniversario de Vuestra Consagración Sacerdotal.

Su Santidad conoce mi país: sabe con qué amor y con qué piedad filial prodigan los católicos á Su Santidad los testimonios de su veneración.

Su Santidad no puede dudar de la extension de los sentimientos, de cuya expresión he sido encargado por orden del jefe del Estado.

La misión extraordinaria que vengo á cumplir con el concurso de los individuos de la embajada, especialmente designados para ayudarme en estos dias memorables, es para mi un grande honor. Ella realiza tambien el esplendor del alto cargo que desde hace años vengo desempeñando cerca de Vuestra Santidad.

Los hombres de Estado de la república, Santísimo Padre, saben apreciar la serena sabiduría, la alta prudencia con que el Papa no ha cesado de inspirarse, y que ayudan tan poderosamente á la conservación de nuestras buenas relaciones con la Santa Sede sobre la base del Concordato.

Tambien el presidente Mr. Carnot, observador escrupuloso de los tratados que llevan la firma de Francia, hace sinceros votos porque la Providencia conserve largos años á Vuestra Santidad en el Gobierno de la Iglesia."

El Padre Santo se dignó contestar en los siguientes términos:

"Señor embajador: La misión extraordinaria con que habeis sido encargado cerca de Nos por el señor presidente de la república francesa, y los muchos testimonios de respeto y adhesión que Nos recibimos de Francia con ocasión de Nuestro Jubileo Sacerdotal, llenan Nuestra alma de alegría y consuelo. Tenemos la dicha de asegurar que vuestra noble patria quiere permanecer fiel á su vocación y á las gloriosas tradiciones de sus antepasados. Ella es la hija mayor de la Iglesia que le está íntimamente unida por sus glorias, las más puras, y por sus imperecederos recuerdos. Por este título, la Francia católica se debía á sí misma, y debía á su pasado, la participación más bella en Nuestras fiestas jubilares, y su voz no podia quedar muda en este concierto unánime de los pueblos cristianos. Tambien Nos ha prodigado con esa generosidad que la caracteriza las pruebas de su piedad filial y de su inalterable adhesión.

Por su parte el señor presidente de la república Nos dá hoy un testimonio muy precioso de sus sentimientos personales y de los de su Gobierno. Uniendo así sus felicitaciones y sus votos á los de sus conciudadanos católicos, y al nombraros cerca de Nos para expresarlos solemnemente en su nombre, realiza el mérito de la manifestación que Nos viene de Francia.

Dignaos, señor embajador, ser intérprete cerca del señor presidente, de Nuestro más vivo reconocimiento; dignaos tambien decirle, que Nos amamos á Francia y la deseamos que sea siempre próspera y feliz.

Entre tanto, del fondo de nuestro corazón Nos le concedemos á él, á su familia y á Francia entera la Bendición Apostólica."

Después de haber admitido á besar los piés á los secretarios y á los demás señores que componen el personal de la embajada, el Padre Santo invitó á su excelencia á pasar á sus habitaciones privadas, desde donde fué acompañado con los mismos honores á las habitaciones del Cardenal Secretario de Estado, de quien fué recibido con

hantes y los puños cerrados, apenas les quedó fuerza para preguntarle llorando lo que habia sucedido.

—Déjame en paz;—murmuró;—estoy fuera de mí, tiemblo, y la sangre me arde en las venas. Estoy como si fuera á caer malo á sufrir una apoplejía. ¡Ah, queridos míos! ya no hay esperanza para vosotros; todo ha concluido... ¡ha concluido para siempre!

Lucas siguió á su padre, suspirando y arrancándose los cabellos. Clara marchaba á su lado cubriéndose los ojos con el delantal.

Poco tiempo despues volvió á abrirse la puerta de la casa. Salió de ella Juan Staers, y atrevesó con paso precipitado y entregándose á una pantomima incomprensible la calle de la aldea y la alameda de pinos que iba á salir al camino de la ciudad.

III,

Envuelto en tristes presentimientos, Lucas rondaba el patio de su casa esperando á su padre. Detúvose en la esquina de la granja, é inmóvil, fijó su mirada en un punto en que se dejaba oír el ruido de unos golpes de hacha; subióse despues, dió algunos pasos, detúvose de nuevo, cruzó los brazos, dió una patada con fuerza, y descendió, en

hija, que ya los está sufriendo, hasta que el vino te mate ó hasta que la tristeza la entierre á ella. Yo he venido para salvaros á los dos; queria dar el precio de veinte años de trabajo para hacerla feliz. Con tu orgullo, con tu egoismo, has roto su porvenir y su vida... Acuérdate de que hay un Dios en el cielo que castigará tu crimen, y que el día de su terrible juicio te pedirá cuenta de lo que has hecho con tu pobre hija.

El tono firme é imponente del anciano, y acaso tambien su baston de acebo, detuvieron el impulso de Juan Staers, sorprendiéndole por de pronto. Parecía escuchar con irónica sonrisa; pero al fin los sangrientos reproches de Torfs le hirieron á lo vino. Un sonido semejante al rugir de león se escapó de su garganta, avanzándose sobre el anciano con sus puños cerrados.

Peró antes de que hubiera podido alcanzarle éste, abrió la puerta, encontrándose en el camino de la aldea, por el que pasaban muchas personas.

Juan Staers lanzó, á pesar de eso para él algunas injurias, y cerró la puerta de la casa con tal violencia, que cayó de ella un pedazo.

Á un tiro de pistola de allí esperaban Lucas y Clara.

El ruido de la disputa les habia llenado de ansiedad y de temor; pero cuando vieron al anciano aproximarse con el semblante pálido, los ojos bri-

ten para empezar poco á poco. No tendrás tú que tomarte ningún cuidado, y acaso llegarás á amar una casa en la que mi mujer y yo, con nuestro ejemplo, nos esforzaremos por hacerte grata la vida. Y si llegas á curarte del defecto que es causa de todos tus compromisos, darás gracias á Dios por su bondad, vecino Juan. Clara, que sin esto sólo tiene la indigencia por perspectiva, tendrá en Lucas un buen marido, y será feliz con él hasta el fin de sus dias. Y ahora, ¿aceptas mi proposición tal cual acabo de hacértela?

Juan Staers, que se hallaba ya aturdido por la larga atención que habia prestado á las palabras de Torfs, se equivocó probablemente sobre el sentido de la proposición, porque se levantó transportado de alegría y quiso arrojarse al cuello de su vecino; pero éste retrocedió, meneando la cabeza con aire de duda, y rechazando el abrazo de Staers.

Sin embargo, Staers le cogió las dos manos, diciendo:

—Eres un buen hombre, que vienes generosamente en auxilio de tu prójimo. En verdad que lo necesitaba. De otro modo me encontraba sin salida... Sea, pues; trae todos tus caballos y todas tus vacas al establo. Te doy habitación gratis; cultivaremos juntos y partiremos los beneficios. Mitad por mitad; me parece que esto es lo justo.



las consideraciones debidas á su alta jerarquía.

EL ALICANTINO.

Alicante 17 de Enero de 1888.

A «LA JUSTICIA»

Precedido de pregón (el pregonero es *La Unión Democrática*), publica el semanario federal de anteayer un artículo dirigido á nosotros en el que vuelve sobre el tema de su *Ramillete de ocasión*, y pretende contestar á lo que EL ALICANTINO dijo sobre este particular. *La Justicia* entiende, por lo visto, que las mentiras históricas se hacen verdades repitiéndolas muchas veces, á semejanza de aquél que no habiendo podido llegar al blanco con un cañonazo, mandó disparar dos. Es de lamentar que seres racionales hechos á imagen de Dios, y entendimientos creados para conocer la verdad, se empleen un día y otro en la poco noble tarea de oscurecerla y combatirla, tomando este oficio por vía de entretenimiento ó juego, sin hacerse cargo de la gran responsabilidad en que incurren ante Dios y la sociedad, ni pensar en que ha de llegar un día,—créanlo ó no lo crean—en el cual habrán de dar estrechísima cuenta de las almas que sus escritos hayan pervertido. ¡Ay de los que escandalizan! ¡Mejor les fuera no haber nacido!

En nuestro artículo *En Diálogo* apuntamos una consideración en la cual queremos insistir, porque es capitalísima en esta materia. Supongamos que fuera verdad todo lo que el periódico federal dice de los Pontífices que enumera ¿qué se seguiría de ello? Jesuorista advierte que los jefes de la religión no son impecables; pero que sus faltas personales no deben debilitar en nada el respeto que se debe á su autoridad: *Los escribas y los fariseos*—dice—*se sentaron en la cátedra de Moisés. Práctico, pues, y haced todo lo que os dijeren; pero no arregleis vuestra conducta por la suya.* (Math. 23—2). Al contrario, esas mismas faltas deben aumentar el respeto á la institución que representan y hacernos entender que una Iglesia que con tan frágiles medios se sustenta inmovilmente, no puede menos de estar sostenida por Dios. Si los defectos ó faltas personales de los representantes de una institución cualquiera, pudieran anularla ó debilitarla no habría ya autoridad alguna sobre la tierra. En todas las épocas de la historia, las pasiones humanas han producido grandes desórdenes en todas las cortes y tribunales; y en todas las sociedades del mundo; mas pasados estos tiempos de calamidad, se debe correr un velo sobre las llagas que han hecho á la humanidad y á la Religión, conforme al consejo comprendido en aquellos hermosos versos de Estacio:

*Excidat illa dies aevq; nec postera credant Saecula: nos certe taceamus, et obruta multa Nocte tegi nostras patiamur crimina gentis.*  
Bórrase de los tiempos aquel día,  
Ni le crean los siglos venideros;

Callémoslo nosotros igualmente, Y hagamos que en la noche del silencio Los crímenes que ha visto nuestra patria, A la posteridad queden cubiertos.

Así habla la prudencia y el buen sentido moral, del que muestran carecer en absoluto los que se entretienen un día y otro en revolver el cieno de la historia ¿para qué? no ciertamente para deducir de las enseñanzas de la misma lecciones útiles á la posteridad; sino para tener el menguado placer de arrojar lodo al rostro de venerandas instituciones con el único fin de desacreditarlas y hundirlas si posible fuera.

El católico que juzga de los acontecimientos alumbrado por la luz de la fé, y comprende la historia, no como desenvoltamiento fatal de la humanidad, sino como resultado de la acción libre del hombre dirigido por la mano de la providencia, lejos de deducir de aquellos hechos vergonzosos argumento alguno contra la institución del Pontificado y de la Iglesia, halla en ellos motivo de admiración hácia la Sabiduría y Bondad de Dios que los ha permitido, para que entendamos que la conservación de la Iglesia y del Pontificado católico no depende de la Sabiduría ni de la virtud y santidad de sus Pontífices; sino de la palabra de Jesucristo, y del efecto inmutable de la promesa solemne que hizo á su Iglesia, de estar con ella y conservarla hasta la consumación de los siglos. La suerte de los imperios terrenos depende de la sabiduría y conducta de sus monarcas: no se necesita á veces mas que un príncipe débil ó vicioso, para precipitarlos desde la cima de la gloria al abismo de la confusión y de la nada. *Los pecados de los príncipes y de los pueblos*—dice el Eclesiástico—*destruyen y trastornan los Estados, y los hacen pasar á manos extráneas.* Luego si las debilidades, escándalos, imbecilidad, imprudencia y todo cuanto se quiera decir de algunos Papas, no han podido trastornar los fundamentos de la verdadera Iglesia, es porque Dios mismo los ha afirmado y dado tal consistencia, que los hombres ni los tiempos los puedan destruir. Tal es la conclusión que debemos inferir de algunos rasgos humillantes de la historia de la Iglesia, y retamos á *La Justicia* á que deduzca otra en buena lógica. Y sentido esto, vengamos á cuentas con el periódico federal.

Empieza así su artículo:

“El periódico carlista que se ha permitido tomar el nombre *El Alicantino*, tal vez para herir los sentimientos liberales de nuestra culta ciudad, se ocupa del artículo que publicamos con el título de *Ramillete de ocasión*, queriendo vindicar al papado de las terribles acusaciones de la historia y del juicio solemne de la conciencia universal, que protesta escandalizada por las últimas manifestaciones del Vaticano, realizadas con un lujo, con una fastuosidad sin límites, incompatibles con las puras enseñanzas del Evangelio, con las máximas sublimes de la moral cristiana.”

Tal es el primer párrafo que sirve de introducción al segundo ramillete que dedica al Papado *La Justicia*. Una variante debemos nosotros introducir en él: donde dice *periódico carlista*, léase *diario católico*. Y

esto hecho, el suponer que el haber tomado nuestro periódico el título de EL ALICANTINO ha sido para herir los sentimientos de esta ciudad, es suponer que nuestra capital es una población de incrédulos, descreídos é impíos á quienes ofende la publicación de un diario católico. Esta es una injuria que se infiere al religioso pueblo de Alicante contra la cual protestamos. Sin duda le parece poco al semanario federal el borrón que sobre esta noble ciudad echaron en otra ocasión dos docenas de locos escitados por *Las Germanías*, antecesor de *La Justicia*, y demás colegas que con él hicieron aquella triste campaña, le parece poco, decimos, que se echara sobre esta ciudad nobilísima aquel borrón, y aun pretende hacerla pasar ahora como otra Corozain ó como otra Bethsaida, á las que el Salvador conminó con la destrucción por su impiedad. Si, protestamos contra esta injuria que se infiere á nuestra culta Alicante, que no cede á ningún otro pueblo en religiosidad, como lo demostró en aquella ocasión, y como lo acaba de demostrar ahora en la celebración del Jubileo Sacerdotal de León XIII.

Pero si la suposición que precede merece protesta por lo injuriosa, la afirmación que sigue, á saber: que la *conciencia universal protesta escandalizada* por las manifestaciones de que está siendo objeto el Papa, esta afirmación merece risa por lo ridícula. Sin duda para *La Justicia* la conciencia universal la forman sus redactores que de seguro no pasan de dos; pues no sabemos que haya habido otros protestantes. Es gracioso el semanario federal: cuando el mundo entero, cristiano y no cristiano, Reyes y Emperadores, príncipes y magnates, nobles y plebeyos, ricos y pobres, sábios é ignorantes han acudido á festejar y obsequiar al Pontífice Romano, afirmar que la conciencia universal protesta contra esas manifestaciones, es indudablemente una gracia. ¿Para quienes escribe ese periódico? Parecemos que el concepto en que tiene *La Justicia* á sus lectores corre parejas con el que ha formado de Alicante: de esta ciudad ha supuesto que es impleta, de sus lectores debe suponer que son estúpidos ó imbeciles, cuando se atreve á escribir, para que lo lean, lo contrario de lo que ellos están viendo por sus propios ojos, y pueden leer en todos los demás periódicos.

Y si así se atreve á hablar el semanario piísta de un hecho de actualidad que está pasando á vista de todos ¿qué no habrá de decir de los hechos ocurridos siglos há?

Pero este artículo es ya demasiado largo. Continuaremos otro día.

*La Unión Democrática* en su afán inmoderado de hallar en nuestras columnas algo digno de censura, se entusiasma en su número del domingo porque su compadre posibilista ha encontrado en EL ALICANTINO un verso largo y nos dice que no sabemos medir versos.

Suponemos que *La Unión Democrática* al leer nuestro número del Domingo, se habrá convencido de que quien olvida las reglas de poética es *El Graduador*, habrá

visto que le han engañado, habrá reclamado el dinero que le costara la noticia de que en nuestro número había un verso mal medido, y habrá solicitado una indemnización por la *plancha fenomenal* que ha hecho.

Créanos *La Unión Democrática*. La pasión es mala consejera, y si no quiere pasar con frecuencia por el ridículo que ha pasado, de tocar el instrumento mas voluminoso de la orquesta, procure no entusiasmarse sin calcular si tiene ó no motivo que justifique su entusiasmo.

El mismo colega y en el mismo número del domingo se baña en agua de rosas por cierto vapuleo que cree nos vá á dar el semanario *La Justicia*, es decir: aun no se había publicado el periódico federal, por consiguiente aun no lo había leído, y ya se entusiasmaba *La Unión* con la paliza que íbamos á llevar; hombre... ó mujer; no nos quiera V. tan mal que nosotros ningún daño le hemos hecho, y crea V. que todos nuestros consejos y cuanto predicamos en EL ALICANTINO, solo tiene por objeto hacerle el bien de ver si le separa mas del camino de perniciación en que hoy se halla; por lo demás si á pesar de nuestros desinteresados consejos, V. persiste en no hacernos caso, con su pan se lo coma.

*El Constitucional Dinástico* del domingo se enfada porque un día y otro repetimos que somos Católicos Apostólicos Romanos, y nos dice que á fuerza de repetirlo concluirá por sospechar que no lo somos.

No nos extraña en *El Constitucional* esta sospecha, ni que juzgue á los demás por sí mismo, pues él á fuerza de repetir á la cabeza de todos sus números que era órgano del partido fusionista en la provincia, ha dejado de ser órgano fusionista y no sabemos cuantas cosas más, para pasarse con armas y bagajes al campo del reformismo.

Estos cambios y esta diversidad de matices quedan solo para colegas tan respetables como *El Constitucional*.

Por lo demás á nosotros nos tiene sin cuidado que pertenezca al partido que le dé la gana.

Noticias

Nuestro queridísimo amigo el médico Don Juan Jornet se halla enfermo de alguna gravedad. Deseamos de todo corazón al decano de los facultativos de Alicante su pronto y completo restablecimiento.

Se halla felizmente restablecida de la enfermedad que la ha tenido postrada algún tiempo Doña Josefina Mauricio esposa de D. Emeterio Albiach y Ripoll.

Nuestro querido amigo nos manifiesta su deseo y el de la señora de que hagamos constar su profundo agradecimiento tanto á los señores médicos Mauricio y Manero por su especial interés y acertado

Con una compasión mezclada de cierto despecho, el tío Torp replicó:

—No me has comprendido: yo seré aquí el arrendatario.

—¿Cómo? ¿Qué dices?—rugió Juan Staers colérico.—¿Tú serías el dueño en esta casa? Y yo ¿qué sería?

—Permanecerías aquí, y si querías trabajar, te pagaría tu trabajo. Si prefirieras ir á trabajar para otros, ó no hacer nada, te daré de balde el alojamiento, el alimento y el vestido, hasta que nuestros hijos, según los términos de la ley, puedan darte todo eso.

Juan Staers, furioso, cogió el primer objeto que le vino á la mano, y lo arrojó con violencia al suelo. El plato de la manteca se hizo mil pedazos. Al mismo tiempo lanzando una andanada de juramentos, exclamó:

—¿Qué más me puede suceder! Hé aquí la historia del cura. La choza de arena del miserable aldeano quiere tragarse la casa de piedra de Juan Staers. Esto es lo que tú quisieras, envidioso avaro... No sé lo que me contiene para romperte la cabeza contra la pared. ¿Conque tú serías aquí el dueño y yo el criado? ¡Y vaya si has sabido decirme eso! Has venido arrastrándote como una serpiente, adulando y acariciando, para concluir por escamotearme mi casa y mi hija.

—¿Escamotear?—replicó el anciano con desprecio.—Hace ya dos años que nuestro propietario quiso darme tu casa, pero yo me negué á recibirla, y le supliqué que tuviera paciencia contigo; todo esto por tu desgraciada hija. Estoy ya viendo cómo esto ha de concluir; pero escucha mis palabras—Juan Staers. Hoy quiero consentir en el casamiento de mi hijo, porque puedo ahorrarte la vergüenza de una expulsión. Pero si la expulsión llega á tener lugar, diré siempre no, no.

—Vete,—dijo Staers furioso,—y te aconsejo que no vuelvas á poner más los pies aquí.

Y con la mano levantada amenazó al anciano, que muy conmovido retrocedió hasta la puerta, pero pasando alrededor de su puño el cordón de cuero del palo, como si se hallara dispuesto á defenderse.

Cuando vió que Juan Staers, aunque siempre vomitando blasfemias é injurias de todas clases, no avanzaba, el anciano dijo con amargura:

—No temo tus amenazas; pero estás en tu casa y no quiero permanecer en ella contra tu voluntad. Aun te diré algunas palabras, que tomarás como quieras. Juan Staers, eres un padre sin corazón; has disipado en los excesos y en la embriaguez la herencia de tu hija; eres pobre, el zurrón del mendigo te espera, y quieres que el oprobio y la ruina, que sólo tú has merecido, caigan sobre tu inocente

fin, hácia la puerta del establo. Pasó lentamente por delante de las vacas, puso con tristeza la mano en el cuello de una de ellas, como si hubiera querido contarla su pena, echó un poco de paja en el pesebre del caballo, y despues entró, siempre mudo en el cuarto común, dónde su madre estaba ocupada en verter agua del puchero en la cafetera.

Lucas se dejó caer en un banco que estaba cerca del fogón.

Parecía que estaba anonadado, porque sus miembros no tenían movimiento y apenas podía sostenerse.

Absorto en su dolorosa meditación, fijó su mirada en la lumbre que empezaba á desaparecer bajo la ceniza.

La tía Beth era una mujercita rechoncha, cuyas mejillas aun tenían color, y cuyos ojos grandes y azules, que despedían una mirada viva aunque dulce, anunciaban la tranquilidad del corazón.

Aunque movía la cabeza con conmiseración contemplando á su hijo afligido, conociase, sin embargo, de una manera evidente que no se figuraba que la pena de Lucas no era tan grande como el abatimiento del jóven podía hacerle presumir.

Cuando hubo vertido el agua sobre el café, puso la cafetera sobre la ceniza caliente, y sacó luego su ruca y una silla, poniéndose á hilar. En medio



tratamiento, como á los numerosos amigos que se han interesado por su salud.

Señor Administrador de Correo: Sirvase pasar la vista por lo siguiente que nos dice nuestro corresponsal de Crevillente.

«Es sensible lo que está ocurriendo aquí con EL ALICANTINO, pues todos los días faltan tres ó cuatro periódicos y algunos de los que consiguen llegar á su destino se reciben ya ajados y manoseados.»

Lo mismo nos dicen de Caudete, Ayora Villafranca y otros pueblos.

Seguros estamos de que al llegar á sus oídos nuestra queja hará V. lo posible para que no se repitan aquellos abusos.

Cuenta un periódico portugués que existe todavía en el convento de Alcobaza el famoso caldero de cobre cogido en 15 de Agosto de 1435 á D. Juan I de Castilla en la batalla de Aljubarrota, por Gonzalo Rodriguez, que por eso recibió el apellido de Caldeira.

Dícese que en el célebre caldero se podían cocer cuatro bueyes. Era de tan extraordinario tamaño, que cuando servía en la cocina del rey de Castilla, se hacía en él comida para 297 personas.

Dice un periódico de Navarra que se halla en poder del administrador de Loterías de aquella provincia, D. Casiano Diaz una moneda de oro del tamaño de las que actualmente se acuñan de 10 pesetas, que según el parecer de los inteligentes, tiene el busto del emperador Vespasiano.

Los desastres ocurridos en Huelva, á consecuencia del temporal, son de gran consideración.

La avenida del Rio Tinto, destruyó varias casas en las afueras de Niebla, arrastrando consigo el último tramo del puente romano, así como parte del puente del Ferro carril del rio Tinto á Huelva.

También han sido de bastante consideración las pérdidas ocasionadas en Trigueros y San Juan del puerto.

Nada ménos que 30.000 duros se adeuda á los maestros de escuela de la provincia de Zaragoza.

Parece que el gobernador se propone adoptar serias medidas para que tal deuda quede inmediatamente solventada.

Bien merece que se estricta con energía una situación tan vergonzosa para la administración de los pueblos de Zaragoza, como injusta é irritante para los desgraciados maestros de aquella provincia.

El Obispo de Olinda, en el Brasil, ha presentado al Padré Santo un regalo más precioso que los diamantes y las perlas.

Consiste en algunos negros recientemente manumitidos, en virtud de las nuevas leyes del imperio, y que vienen á dar las gracias al Jefe de la Iglesia católica. Los Obispos del Brasil, que han combatido tan valerosamente por la supresión de la esclavitud, han pensado que, con motivo de la fiesta de la canonización del bienaventurado Claver, el Apóstol de los negros, ningun homenaje podía ser más agradable al Padre Santo que el de los nuevos manumitidos.

Según se nos ha manifestado, el viernes no hubo sesión en el Ateneo y el Conserje decía á todos los que acudían al local para asistir á la reunión que de orden del señor Presidente se suspendían las sesiones indefinidamente.

El recuento que se está verificando por los empleados del censo de población daba el sábado á la ciudad de Alcoy un contingente de 29.156 habitantes.

D. Narciso Lahera, fallecido recientemente en la villa de Haró, ha dejado las dos terceras partes de su capital á un asilo benéfico y la otra parte á un establecimiento de enfermos pobres de dicha localidad.

En el Colegio del Salvador, que dirigen con tanto éxito en Jerez de la Frontera las Hermanas Carmelitas de la Caridad, se repartieron entre las numerosas alumnas que asisten á él el día de Navidad vestidos completos y raciones de pan á los pobres de aquella ciudad.

En los círculos políticos de París y muy particularmente entre los individuos del cuerpo diplomático se habla y se comenta

vivamente el principio de ruptura de relaciones entre Rusia é Italia.

Mr. Tkul, ministro de Rusia en la corte del rey Humberto, ha presentado la dimisión. El czar ha dado á entender que considera insuficientes las explicaciones dadas por el Quirinal acerca del ingreso de Italia en la triple alianza.

S. M. la Reina Regente ha enviado al gobernador de Sevilla 10.000 pesetas con destino á las víctimas de la inundación. Dios le aumente y premie la caridad.

Dice de Estepa (Sevilla), que se ha hundido la torre de la iglesia de Santa Maria de la Asunción.

No hay que lamentar desgracia personal alguna. La iglesia amenaza ruina.

La colonia francesa en Barcelona, se compone de 30.000 individuos, según *Le Francais*, órgano francés que se publica en la capital de Cataluña.

Parece que el ministro de Ultramar, estudia un decreto para hacer extensivos á las provincias de Ultramar los giros para la prensa.

Cuéntase en Roma la historia de una intrépida mujer de Lille (Francia), pobre de 57 años que ha ido á Roma, desde su ciudad natal, para asistir á las fiestas jubilares, en cumplimiento de un voto. Salíó de Francia el 29 de Setiembre, y llegó á Roma el 20 de Noviembre dos meses de marcha penosa, mendigando el pan ó poco menos.

El Emmo. Cardenal Arzobispo de Sevilla ha socorrido y aliviado con mano pródiga á los pobres de aquella capital durante los días angustiosos por que han pasado con motivo de las inundaciones.

El Rdo. Prelado de Orense ha entregado recientemente á aquella Diputación provincial 4.000 pesetas procedentes del indulto cuadragésimo, para que sean invertidas en favor de los establecimientos benéficos.

El día de Navidad costeó una abundante comida á los presos del establecimiento penitenciario de aquella ciudad.

Durante el día trece del actual las nieblas han sido extraordinarias en Inglaterra. El fenómeno tomó tales proporciones en algunos puntos que la oscuridad era casi completa. Jamás se habia presenciado un espectáculo semejante.

En Birmingham, el pánico se apoderó del vulgo, que creyó llegado el fin del mundo. Tan grande era la oscuridad que envolvía aquella población.

El vapor *Rhenania*, que ha llegado á Amberes hace pocos días, ha recogido en el golfo de Vizcaya un marino francés llamado Sebastiani, que pertenecía á la tripulación del vapor *Ministre Abatucci*, que se ha ido á pique, siendo el Sebastiani el único que se ha salvado de los 40 hombres que componían la tripulación.

En 1.º de marzo próximo, se verificará en Viena una Exposición artística universal con motivo del 4.º aniversario del advenimiento al trono del actual emperador de Austria Hungría.

Aquel gobierno ha invitado á todos los países del mundo por si gustan asistir con sus trabajos á la citada exposición.

Se teme que el gran vapor francés *Britannia* haya naufragado. Se sabe que hace veintiseis días salió de Gibraltar con 350 pasajeros de tercera clase con rumbo á Nueva-York y no se han vuelto á tener noticias suyas.

Telegrafían de Roma que el Domingo comenzó la solemnisima canonización que estaba anunciada y que el Papa continúa sin novedad en su importantísima salud.

En Enguera ha sido detenido y procesado un sugeto que, ofendiendo la religión y los sentimientos cristianos del vecindario, al pasar por la calle el Santísimo Sacramento se negó á descubrirse, promoviendo un escándalo y profiriendo palabras mal sonantes.

*Die Koelnische Veltheitung* (diario de Colonia) anuncia que por decreto de los

ministros de la Guerra y del Interior, los religiosos de la Orden de San Francisco, cuya vuelta á Prusia ha sido autorizada, estarán exentos del servicio militar por una excepción gubernamental; y sólo en caso de guerra podrian ser obligados á servir como enfermeros en las ambulancias.

En la noche del sábado último chocó el vapor francés *Algerie* contra un barco de vela austro-húngaro entre la isla Columbretes y el cabo de San Antonio, de cuyo accidente fué á pique la última de dichas embarcaciones.

El domingo entró en nuestro puerto el referido vapor con destino á su bordo la tripulación del barco naufragado; á excepción de un solo individuo que no pudo ser hallado y se teme haya perecido en las olas.

Ojalá tuviéramos la satisfacción de que pudieran quedar desvanecidos estos temores aunque por desgracia no se abriga ninguna esperanza.

En París ha causado sensación la historia de un duelo gravísimo efectuado el día 11 en la frontera franco-belga. Los combatientes eran un oficial francés y un alemán.

Este último habia injuriado á una señorita emparentada con el oficial francés, lo cual motivó que el francés le enviara sus padrinos, exigiéndole una reparación por las armas.

Uno de estos padrinos ha sido el conocido escritor Anatole de la Forge. El duelo ha sido á pistola, haciéndose los disparos á 25 pasos apuntando.

Disparó primero el alemán. Apuntaba á la cabeza de su adversario, y el proyectil pasó tocando el kápis del oficial francés. El francés apuntó al pecho del alemán. La bala dió en el blanco. El alemán cayó muerto en el acto.

En Viena los ánimos andan muy excitados con motivo de las corrientes belicosas que se observan de algunos días á esta parte.

Dícese—y la noticia se anuncia como cierta—que va á celebrarse una nueva conferencia militar, con el objeto de estudiar las medidas que convendría tomar en presencia de la continuación de los movimientos de las tropas rusas en las fronteras.

Por su parte, la Turquía toma realmente serias precauciones.

Telégramas recibidos hoy de Constantinopla anuncian que aquel Gobierno tiene puesta toda su atención en la organización de los servicios militares. El ramo de Guerra es objeto de trabajos activísimos, y todo indica que la Puerta teme un golpe de mano en Asia, especialmente contra Erzerun.

Hay en Villavieja un penitente que está llamando notablemente la atención por su vida de anacoreta.

Sobre este penitente, escribe *El Correo de Valencia*:

«Segun cartas de Villavieja que tenemos á la vista, el penitente, que se alberga en una cueva de aquellas montañas, no ha comido desde el día de Todos Santos hasta el de Noche-Buena más que un pedazo de calabaza cocida al horno ó una patata asada, sin sal ni aceite, cada veinticuatro horas sin haber probado el pan en dicha época. En la actualidad, desde el rimer día de Pascua, come un pedacito de pan y menos de med a onza de chocolate crudo, próximamente, á las doce de cada día. Todo esto, adquirido de limosna»

A pesar del frio intensísimo que se siente en la cueva donde se alberga tan ejemplar anacoreta una estera le sirve de cama un peñasco de almohadon, y por toda cubierta la burda y corta túnica que lleva á diario.»

Después de cerrada la suscripción para el Triduo hemos recibido los siguientes donativos:

	Ptas.	Cts.
Suma anterior.....	20	05
José Ferri Perez.....	25	
Ricardo Cañisares.....	10	
Mercedes Torrent.....	25	
Isabel Valcarcel.....	20	
Timoteo Merino.....	25	
Francisco Beltrán.....	25	
Remedios Hernandez.....	10	
Trinidad Hernandez.....	05	
Dolores Sirvent.....	05	
Francisco Sirvent Izquierdo.....	10	
Teresa Limiñana Richaute.....	10	
Guillermo Beltrán Sabater.....	10	
Santiago Garrigós Monllor.....	10	
José Bernabeu Monllor.....	10	
Magdalena Bernabeu Monllor.....	10	
Maria Hernandez Martinez.....	20	
Concepción Mira Carbonell.....	10	
Sebastián Ferrer Salas.....	10	
Ana Maria Ansina Pastor.....	10	
Dolores Garcia.....	40	
José Payá Esteve.....	10	
Angel Perris.....	10	
TOTAL.....	22	95

Movimiento del Puerto.

BUQUES ENTRADOS Y SALIDOS AYER.

ENTRADOS

Vapor Español Cabo de Cartagena, c. Baoza de Cetta con efectos.  
Idem idem Unión, c. Bosch, de Palma con idem.

SALIDOS

Laúd Español Joaquina, p. Gomez, para Cetta con efectos.  
Vapor Francés Ivos, c. Conseil-Baurues, para Valencia con vino.  
Idem Español Alcira, c. Bordera, para Cetta con efectos.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE CETTE Y ALICANTE DE AUGUSTE VINYES RESTE Y COMPAÑIA



EL VA'OR THISTLE.—Saldrá de Alicante el día 17 del corriente mes directamente para CETTE.—Se admite carga para CETTE, PARÍS, y para todas las poblaciones del interior de FRANCIA.—Agente en Alicante FRANCISCO M. LAGUILLON.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE BORDEAUX Y ALICANTE DE AUGUSTE VINYES, RESTE Y COMPAÑIA



EL VAPOR FRITJOT.—Saldrá de Alicante el día 25 del corriente mes directamente para BORDEAUX.—Se admite carga para BORDEAUX, PARÍS y para todas las poblaciones del interior de FRANCIA.—Agente en Alicante FRANCISCO M. LAGUILLON.

Observatorio meteorológico DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día de ayer.

Barómetro.....	764.63
Termómetro.....	10.2
Viento.....	N. E. Brisa.
Atmósfera.....	Nubes.
Mar.....	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra.....	15.4
Idem mínima durante la noche.....	7.8
Irradiación nocturna.....	0.58
Evaporación en milímetros.....	0.58
Lluvia.....	

Centro meteorológico DE SAN FERNANDO.

Parte recibido en la estación de Alicante de las observaciones del día de ayer:

PRESIONES MEDIAS.	Tiempo probable para hoy.
Costa N... 764	Vientos M. ó frescos.
» N. O. 764	Id. id.
» S... 766	Id. id.
» E... 766	Id. id.

Jamones frescos superiores de un kilo magro á 2 pesetas el kilo tomándolos enteros.

Chorizos extremeños de mis acreditadas fábricas en Candelario, desde 2 pesetas 38 céntimos á docena en adelante.

Salchichon de Vich riquísimo á pesetas 5.50 el kilo, Manteca de cerdo pura á pesetas 1.75 el kilo.

Tocinos superiores á pesetas 1.50 y 1.75 el kilo según clase.

Las mejores mantecas de vaca de Dinamarca, á 5 pesetas kilo, la de Gijon excelente á 3, 50 idem id.

Garbanzos riquísimos de Fuente Saucó á 10, 12, 13, 14, 15, 16 y 17 pesetas arroba. La clase extra conocida por los garbanzos padrós á precios reducidos con relación á su excelente coadura y gruesísimo tamaño.

En la antigua y acreditadísima salchichones extremeña, Princesa, 19, Serafin Sánchez. Los choriceros extremeños.

ULTIMA HORA. Servicio particular del Casino.

Madrid 16 (7.30 t. Discurso Beranger flojo, Almirante Chacón conservador declárase conforme ministro. Congreso continúa Puigcerver, Bolsa 65.75.



